
 

UNIONE DEI COMUNI DEL PARTEOLLA E BASSO 
CAMPIDANO 

 

(COMUNI DI: - BARRALI – DOLIANOVA – DONORI – SERDIANA – SETTIMO SAN PIETRO – SOLEMINIS)  
 

SEDE LEGALE – DOLIANOVA -  PIAZZA  BRIGATA  SASSARI  

 
 
                         

VERBALE DI RIUNIONE DELL’ ASSEMBLEA GENERALE  
 

ooOOoo 
 

Riunione ordinar ia in 1° convocazione  
Seduta pubblica 

 
 
 
N. 24  OGGETTO: Trasfer imento delle competenze relative all’att ivazione di      

   una Compagnia Barracellare.  
 

 
 
L’Anno Duemilauno  addì trenta del mese di Novembre nel Comune di Donori e nella solita sala 
delle adunanze; 
 
 Convocata con appositi avvisi, l’Assemblea Generale si è riunita nelle persone dei seguenti 
signori: 
 
 

 
Consiglieri 

 
Pres. 

 
Ass. 

 
Consiglieri 

 
Pres. 

 
Ass. 

Melis Natalino P  Pala Antonio   
Baccoli Gianfranco P  Dessì Fabrizio   
Lecca Giorgio P  Locci Annalisa   
Piano Luigi P  Pusceddu Massimo P  
Casula Adriano P  Aresu Franco Luigi P  
Agus Antonino   Dessì Franco P  
Lepori Marco P  Deiana Esiodo   
Muscas Ambrogio P  Farris Pierangelo P  
Basciu Mario P  Piras Mariano P  
Pisano Flavio P  Sanna Leandro P  
 
 
 Totale presenti n° 15 Totale assenti n° 5 
 
Assiste la seduta quale Segretario la sottoscritta Dott.ssa Luisa OROFINO,  Segretario del Comune 
di Dolianova, regolarmente autorizzata con provvedimento del Presidente del Consiglio di 
Amministrazione Sezione Regionale Sardegna del  12.04.2001.  
 
Presiede la seduta il Sig. Luigi PIANO – Presidente dell’Unione dei Comuni del Parteolla e Basso 
Campidano. 
 

 
 
 
 



 
 

IL PRESIDENTE 
 

PREMESSO CHE: 
 

• Con atto pubblico amministrativo Rep. N. 27 del 10.01.2001, registrato fiscalmente a Cagliari al 
N. 345 del 23.01.2001, è stata formalmente costituita tra i Comuni di Barrali, Dolianova, 
Donori, Serdiana, Settimo San Pietro e Soleminis, l’Unione dei Comuni del Parteolla e del 
Basso Campidano ex art. 32 del D.Lgs. 267/2000; 

 
• Con deliberazione N. 7 del 06.04.2001 dell ’Assemblea Generale del nuovo ente locale, sono 

state presentate le linee programmatiche  relative alle azioni e ai progetti da realizzare durante il 
mandato poli tico amministrativo ai sensi dell’art.46 del citato T.U.; 

 
• Con ulteriore deliberazione dell’Assemblea Generale n. 16 del 03.10.u.s., al momento della 

ricognizione degli equili bri finanziari ex art. 193 T.U. EE.LL., sono stati presentati gli obiettivi 
da perseguire nel corrente anno; 

 
CONSIDERATO  che   l’ istituzione   di un' unica    Compagnia     Barracellare    a       livello  

sovracomunale è coerente con le disposizioni di cui alla L. Reg. 25/88, ove all’art. 10 prevede 
forme collaborative; 
 

RITENUTO, come si evince dagli atti consiliari degli Enti partners che  la costituzione di 
un' unica Compagnia Barracellare, oltre a  garantire l’attività di coordinamento e di sovraintendenza 
ha professionalità più elevate, risponde al bisogno di sicurezza delle aree extraurbane e di 
salvaguardia del patrimonio naturale, nonché a dotarsi di un organismo che possa contribuire con 
specializzazione nella prevenzione e repressione degli i ncendi; 
 

DATO ATTO che l’esigenza di costituire un' unica Compagnia Barracellare è emersa dagli 
operatori del Comparto Agro Zootecnico, (prevalente nell ’economia dell’ intero territorio) per i 
fenomeni presenti;  
 

VISTE le deliberazioni  di C.C. dei Comuni di: 
 
- Barrali                      N° 32 del 29.11.01 esecutiva ai sensi di legge; 
- Dolianova                N° 64 del 15.11.01  esecutiva ai sensi di legge; 
- Donori                     N° 33 del 28.11.01  esecutiva ai sensi di legge; 
- Serdiana                  N° 66 del 28.11.01  esecutiva ai sensi di legge; 
- Settimo San Pietro  N° 49 del 22.11.01  esecutiva ai sensi di legge; 
- Soleminis                N° 68 del 27.11.01  esecutiva ai sensi di legge; 
 
Con le quali sono state trasferite in capo all ’Unione dei Comuni le competenze relative 
all’attivazione di una nuova Compagnia Barracellare; 
 
 VISTI gli artt. 4, 8 e 42 dello Statuto dell ’Unione dei Comuni; 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 
 

PROPONE 
 

 
 PRENDERE ATTO della volontà espressa dai Consigli Comunali , come richiamati in 
narrativa circa il trasferimento all’Unione dei Comuni delle competenze relative alla costituzione di 
un' unica Compagnia Barracellare;   
 
 DARE ATTO che la data di effettivo avvio del servizio verrà definita a conclusione delle 
procedure previste dalla normativa vigente per la costituzione di detto organismo;  
 
 

 
PARERI DI REGOLARITA’ AI SENSI DEL D. LGS. N. 267/2000 – ART. 49 
 
 

PARERE DI  REGOLARITA’ TECNICA 
 
VISTO si espr ime parere FAVOREVOLE 
 
 
                   
    
                                                                                                            I l Segretario  
           (dott.ssa Luisa OROFINO)  

 
_____________________________________________________________________________ 
 
 

L’ASSEMBLEA GENERALE 
 
 
 VISTA la proposta di delibera come illustrata dal Presidente che riferisce come la 
Compagnia Barracellare nel nostro ordinamento è un Corpo di Vigilanza extraurbana finalizzato 
alla tutela dei beni e alla salvaguardia ambientale. Relaziona circa gli importanti obiettivi perseguiti 
dalla Compagnia Barracellare costituita nel Comune di Dolianova, condivisi anche nel Comune di 
Serdiana ove insiste altra Compagnia. 
Conclude proponendo degli incontri con i produttori agricoli e gli allevatori per approfondire le 
modalità, le finalità, il sistema tariffario, le entrate di cui dispongono le Compagnie e n generale gli 
obiettivi reciproci; 
 

SENTITI  i Consiglieri: 
 
• Sig. Flavio Pisano che in primis, nella sua veste di Consigliere del Comune ospitante 

l’assemblea porge a tutti il benvenuto. Continua riferendo che l’argomento ha dato luogo, 
nel Consiglio Comunale di Donori ad animate discussioni atteso che lo Statuto dell’Unione 
allorchè disciplina il trasferimento di funzioni, determina la sua attivazione su tutto il 
territorio dell’Unione pertanto anche i Comuni che non condividono l’ istituzione della 
Compagnia Barracellare, dovranno accettarla loro malgrado. Conclude evidenziando che lo 
stesso costituisce un ulteriore aggravio per gli addetti del comparto i quali sarebbe stato 
opportuno sentire avanti il trasferimento delle competenze; 

 
 



 
• Sig. Mario Basciu il quale riferisce come la Compagnia si qualifica come associazione di 

volontariato ed è considerato tra i servizi non essenziali. Dichiara che gli i nteressati non la 
gradiscono, di avere dettagliate conoscenze delle norme che la disciplinano e la definisce un 
doppione della Polizia Municipale, delle Guardie Forestali, dei Carabinieri e della Protezione 
Civile. Conclude invitando il Presidente a rinviare l’argomento per sentire i diretti interessati e 
in subordine preannunciando il proprio voto contrario; 

 
• Sig. Adriano Casula il quale ribadisce come l’obiettivo principale sia quello di garantire il 

controllo delle campagne atteso che gli altri soggetti individuati dal Consigliere Basciu sono 
impegnati in servizi diversi. I fenomeni che si stanno verificando nelle campagne stanno 
determinando l’abbandono di ogni attività ivi insistente, la presenza della Compagnia 
garantisce una vigilanza costante; 

 
• Sig. Franco Luigi Aresu che rappresenta come obiettivo dell ’Unione sia quello di ampliare e 

migliorare la qualità dei servizi, l’adesione a detta forma associativa da parte del Comune di 
appartenenza è stata motivata dalla volontà di salvaguardare tutti gli operatori, sebbene al 
riguardo dell’argomento in discussione non sono state effettuate consultazioni. Conclude 
rappresentando che le tariffe che verranno corrisposte saranno determinate in modo tale da non 
aggravare gli interessati; 

 
• Sig. Massimo Pusceddu il quale nella sua veste di Sindaco del Comune di Settimo San Pietro, 

espone i problemi verificatisi sul proprio territorio che hanno determinato l’abbandono delle 
campagne e la nascita di discariche abusive per la limitata vigilanza ambientale che viene 
svolta. I grandi proprietari hanno sempre osteggiato la nascita della Compagnia Barracellare 
per mancanza di interesse, atteso che il mancato introito è sopperito dai contributi comunitari. 
Si propone di avviare momenti di incontro con gli imprenditori agricoli  per acquisire il 
necessario consenso, i pregiudizi sopra rappresentati, conclude, stanno frenando lo sviluppo 
del comparto e i livelli occupativi;  

 
• Sig. Ambrogio Muscas che comunica il voto a favore espresso dal Consiglio Comunale di 

Donori per trasferire il servizio di cui trattasi. Sostiene che i componenti possono dare un 
notevole contributo alla sicurezza delle campagne attualmente oggetto di furti e atti vandalici. 
Rappresenta che le Compagnie ricevono risorse finanziarie non solo dagli operatori ma 
soprattutto dalla Regione e dai Comuni per svolgere attività aggiuntive, quali servizio 
prevenzione incendi, Protezione Civile ecc. Rileva altresì che gli operatori possono svolgere 
attività di vigilanza nelle zone industriali, naturalmente il tutto presuppone l’utilizzo di 
professionisti, conclude rivolgendo l’ invito ai componenti i l Comitato Esecutivo a partecipare 
agli incontri nei diversi Comuni con gli operatori interessati; 

 
• Sig. Pierangelo Farris che espone come a Soleminis la Compagnia è assente da circa cinque 

anni e molti degli operatori ne sollecitano il riavvio. Sottolinea la specificità del lavoro svolto 
dai Barracell i anche nel reprimere le discariche abusive (invita a tal riguardo a elaborare la 
possibil ità di conferire nell’apposita discarica gli inerti, atteso che nel Comune di Soleminis ha 
costi elevati, pertanto si assiste al fenomeno dell’abusivismo); 

 
• Sig. Leandro Sanna che ribadisce come da uno studio fatto su gli atti deliberativi in archivio, si 

rileva che l’argomento Compagnia Barracellare ha da sempre suscitato un vivace dibattito. 
Dette strutture continua, necessitano di forme adeguate ed eff icienti, pertanto la costituzione 
deve orientarsi in tale direzione; 

 
• Sig. Franco Dessì che nel preannunciare l’ interesse e il favore sull ’argomento, sottolinea che 

all’ interno dell ’Unione dei Comuni deve sussistere la libertà di trasferire o meno un servizio, di  
 



 
aderire all’avvio di un nuovo servizio, di attuare attività o funzioni con soggetti diversi 
dall’Unione; 

 
Conclude il Presidente ribadendo il consenso espresso dai sei Consigli Comunali interessati al 

trasferimento del servizio, pertanto non sussistono motivazioni circa il rinvio dell’argomento. 
Condivide la necessità di acquisire il consenso degli  interessati in quanto propedeutico a costruire il 
percorso formativo della Compagnia e le prestazioni di cui si necessita. Atteso che a Dolianova è 
operativa una Compagnia espone i numerosi vantaggi che se né conseguono pur rappresentando 
elementi di criticità.  

Rileva che il territorio dell’Unione con una superficie di oltre 223 Kmq., disponendo di una 
dotazione di sedici Vigili è carente la vigilanza ambientale e inesistente quella campestre. Evidenzia 
che l’ istituzione di un' unica Compagnia non pregiudica le prerogative dei Sindaci dei diversi 
Comuni e conclude rappresentando la volontà di costituire una Compagnia moderna, efficace e in 
grado di far fronte ai bisogni da tutti rappresentati. Pone pertanto la proposta ai voti. 
  

VISTI i su riportati pareri 
 
 PRESENTI E VOTANTI n. 15  
 
 VOTI A FAVORE espressi per alzata di mano n. 13  
 
 ASTENUTI n. 2 (Consiglieri Sigg. Mario Basciu e Flavio Pisano) 
 
  
 

DELIBERA 
 
 
 DI APPROVARE la proposta di deliberazione così come sopra riportata. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto 
 
 
      IL PRESIDENTE                                                                               IL SEGRETARIO 
       (Luigi  PIANO)                                                                           (dott.ssa Luisa OROFINO) 
 
 
 
 Si certifica che copia della suestesa delibera è stata affissa in pubblicazione all ’Albo Pretorio 
di questo Comune dal ________________  per n° quindici giorni consecutivi e che la medesima è 
stata inviata ai Sindaci dei Comuni dell’ Unione  con nota prot. N° _____  del _________________, 
ai sensi dell’ art. 35 c. 1) dello Statuto dell’ Unione.- 
 
 
Dolianova, ______________                                  
 
                                                                                                            IL SEGRETARIO 
                                                                                                      (dott.ssa  Luisa Orofino) 


